





...cabo de consumos, que fué acometido por varios matuteros y arrojado a un terraplen.
Vicente Laguardia, agente de orden publico, núm. 610, de treinta años, casado, heridas en los pulgares de las manos.
Lorenzo Onoro, de treinta y seis años, vigilante de consumos, contusiones en la pierna izquierda, leves.
Liborio Miguel Madroño, de treinta y seis años, casado, vigilante de consumos, heridas contusas en la frente, graves.
Joaquín Iraz, de veintiocho años, casado, vigilante de consumos, heridas contusas en la frente.
Pedro Díaz, de cuarenta años, casado, vigilante de consumos, heridas en la región frontal y en la cara.
Antonio Sobrado, de veintiseis años, vigilante de consumos, heridas contusas graves en la cabeza.
Los que, según prescripción facultativa, presentaban heridas graves fueron trasladados a su domicilio; y los restantes, anteanoche mismo prestaron declaración ante el juez de guardia, Sr. Ojosto.

...ciones a que dé motivo el servicio del gas.
Es de creer que la autoridad acuda a medios coercitivos, si caben dentro de las prescripciones legales, para que se cumpla la acertada disposición del Ayuntamiento.
Ayer han ingresado en la caja de ahorros hipotecaria del Banco Iberico 14270 pesetas por 25 imposiciones al 6 por 100, y 49 al 5 por 100, y se han devuelto 11077 pesetas a petición de siete imponentes.
Hoy se reunirán en el Circulo Mercantil, para la elección de síndicos y clasificadores, los gremios de almacenistas de curtidos, fondas y hoteles, joyeros, vendedores de fiambres, quicalia, alfombras, tejidos, mercería y paquetería, droguerías al por menor y establecimientos de modas en que se confeccionan vestidos, abrigos y sombreros.
Se han reunido en el Circulo Mercantil, eligiendo los respectivos síndicos y clasificadores, los gremios de almacenistas de frutos coloniales, hierro, quincalla, bisutería, drogas y tejidos, los de cafés, en que sirven toda clase de comidas y los de bazares y muebles de lujo.
La agrupación se está verificando en Madrid con el mayor orden y con gran concurrencia de comerciantes.
SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO DE PROVINCIAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Sevilla, 19 (9 n.).
Los toros de Miura cumplieron, sobresaliendo el segundo. Caballos muertos 11.
El Espartero admirable en el primero, tercero y quinto; muy bien en los quites, y toreando superior. Guerrita bien en el segundo y sexto y muy bien en el cuarto, así como también en quites y palos. Banderilleando, Mogino, Valencia y Antonio Guerra. En la plaza un lleno completo. La presidencia del Borbolla acertada.—El correspondiente.
San Sebastian, 20 (8:40 m.).
En Mondragón se han declarado en huelga los obreros de una fábrica; pidiendo la elección hecha por ellos de las diversas operaciones de fabricación.
Sigue aquí la huelga de los cajistas de imprenta.
Tiempo fresco. Lluvias.—W.
Alicante, 20 (12:30 t.).
Carecen de exactitud algunos de los extremos comunicados a la prensa de Madrid acerca del recibimiento hecho en esta al general Daban. Los señores coroneles de la Princesa y cuadro de reclutamiento no ejercieron presión alguna en uno ni otro sentido sobre sus subordinados y si varios de estos acudieron a saludar al general fué en ellos acto espontáneo, de amistad particular como manifestación de gratitud por lo que aquel se interesa por el bien del ejército.—El correspondiente.
Alicante, 20 (10:15 m.).
La Patria publica hoy una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el general Daban; en ella, después de expresar su gratitud por las atenciones de que ha sido objeto en esta capital, relata la importancia y alcance de la carta, origen de la corrección que sufre, y analiza el procedimiento seguido con él por el gobierno, las protestas de los autonomistas, el resentimiento personal y político del Sr. Sagasta, su opinión sobre la existencia del actual gabinete, y el juicio nada halagüeño que le merece el programa militar del Sr. Ruiz Zorrilla, que atribuye al teniente coronel emigrado Sr. Prieto.
Las declaraciones del general han causado aquí verdadera sensación, por desconocerse el detalle de los sucesos que han motivado su arresto. En este castillo de Santa Bárbara sufrieron la misma pena los generales Prim y Serrano, el exdiputado a Cortes Sr. España, el cabecilla cubano Sr. Maceo y el famoso obispo de Urgell P. Caixal.—El correspondiente.
La tercera corrida de abono se ha verificado ayer tarde, sin que los aficionados—caso raro—hayan presenciado la segunda, que se ha suspendido varias veces a causa del temporal.
Según parece, tendrá efecto el jueves próximo.
Los toros que se han lidiado esta tarde pertenecían a la ganadería de D. José de la Cámara, vecino de Sevilla, con divisa blanca y negra, y Lagartijo y Torerito los encargados de despacharlos.
Con una más que regular entrada, dió la señal a las cuatro el presidente don Gustavo Morales.
El primer toro, berrendo en negro, capirote y botinero, tomó con voluntad, sin poder poner, ocho varas y mató un caballo.
Entre Juan Molina y Antolin le prendieron tres pares de banderillas, despachándole Rafael de 16 pases, algo movidos, un pinchazo, una estocada pescuecera y un buen desahello.
Vestía Rafael terno café con plata.
Salió el segundo, negro zaino, toro de gran poder y bravura.
Tomó nueve puyazos, propinó a los de tanda cuatro caídas y mató cuatro caballos.
Durante este tercio la plaza está convertida en un herradero.
Bejarano y el Pulguita adornaron al bicho con tres buenos pares.
Rafael III le pasó de muleta diez veces, sufriendo cuatro coladas, y le recetó media estocada, saliendo mal, y otra hasta los gaviñanes, saliendo tropicado. El puntillero a la primera.
Berrendo en colorao era el tercero; entre el Beao, Agujetas y Calderon le pusieron nueve puyazos, dejando en uno de ellos medio metro de vara el Beao, por colarse el toro. Este mató un caballo.
Manene le puso par y medio de rehiletes al cuarto, y el Ostion uno superior en la misma forma.
Rafael le mató de doce pases de muleta, una estocada algo descargada y un cierto desahello.
Cárdeno, salpicado y burriciego, por más señas, era el cuarto; tomó 10 puyazos y mató tres caballos.
Dos pares y medio de banderillas le pusieron los chicos de Torerito, despachándole éste, después de un regular trasteo, de un pinchazo citando a recibir, otro en los rubios y media estocada a volapie.
Diez varas tomó el quinto toro, que era negro bragao, correspondiendo las mejores a Agujetas. Juan Molina hizo a éste picador un quite superior, que le valió muchas palmas. Cinco caballos dejó fuera de combate, y Antolin y Juan le prendieron dos pares y medio.
Conservando muchas facultades llegó al último tercio, Rafael, tras un trasteo corto y ceñido, le recetó un superior volapie, muriendo el toro sin necesidad de puntilla.
El sexto y último mostróse voluntario en varas, tomando 13, casi todas de Agujetas; mató un caballo.
Después de varias salidas falsas, le banderillaron infernalmente, a la media vuelta y como Dios les dió a entender-

...Washington, 20.
El congreso panamericano ha sido aplazado indefinidamente.
Los delegados del mismo fueron recibidos ayer por el presidente de los Estados Unidos, Sr. Harrison.
Casi todos los representantes de las repúblicas hispano-americanas se están preparando para regresar a sus respectivos países.
Pueden considerarse como fracasados los proyectos que abrigaba el gobierno de los Estados Unidos de llegar a una inteligencia con las demás repúblicas americanas para un arreglo comercial y económico con las mismas.
Nueva-York, 20.
Se ha presentado al Congreso de Venezuela un proyecto de ley aboliendo los derechos de exportación.
Londres, 20.
El primer ministro, marqués de Salisbury, ha regresado a esta capital en buen estado de salud despues de su escursión por el continente.
El jefe del partido liberal, Gladstone, está completamente restablecido y dispuesto a emprender una enérgica campaña contra el gobierno.
Rio-Janeiro, 20.
El Sr. Floriano Peixoto ha sido nombrado ministro de la Guerra, en reemplazo del Sr. Benjamin Constans.
Este ha obtenido la cartera de Instrucción pública, Correos, y Telégrafos que acaba de ser creada.
Roma, 20.
Continúa activamente la instrucción de la causa que se sigue en Bolonia a consecuencia del descubrimiento de la falsificación de títulos de la renta del 4 por 100 exterior español.
Como hay necesidad de recurrir a la vía diplomática para el despacho de algunos incidentes, no podrá la causa ser elevada a plenario tan pronto como se esperaba.
Lisboa, 20.
Hoy han llegado a esta capital los exploradores portugueses Serpa Pinto y Victor Cordón.
La sociedad Geográfica de Lisboa y otras corporaciones han enviado representantes a bordo del buque en que aquellos venían, para saludarles y felicitarles por su noble y patriótico proceder.
Los exploradores han desembarcado luego en el arsenal, siendo objeto de demostraciones de entusiasmo por parte de la muchedumbre.
El comandante Machado y el capitán Caldas Xavier saldrán mañana con dirección a Lorenzo Marquez, a fin de tomar parte en los trabajos fijando los límites de las posesiones portuguesas con la república de Transval, desde los montes Limbombs hasta Incomati.
Lisboa, 20.
El periódico 'O Economista' publica hoy una enérgica protesta oficial presentada por el gobernador lusitano de Quillimane, contra el proceder del consul inglés en Niana despues de la retirada de los portugueses del Chire.
Tolon, 20.
Mr. Carnot ha visitado esta mañana el acorazado Italia, distribuyendo varias condecoraciones honoríficas a sus oficiales. También ha concedido la cruz de comandante al comandante del Pelayo, señor Cervera. El presidente de la república ha asistido despues a las maniobras de inmersión y dirección del barco submarino Lynnote y ataque del acorazado Corona por nueve torpederos.
La escuadra se ha hecho a la vela a las cuatro y media de la tarde con rumbo a Córcega.
Roma, 30.
En la recepción de los peregrinos italianos por León XIII, éste ha dicho que aquella manifestación de los italianos tenía valor muy especial por la situación de Italia. Ha hecho constar los recientes peligros para la religión; las sectas persiguen al Papa con un odio satánico y se registran hechos tan lamentables como el nuevo Código penal, la escandalosa cuestión de Giordano Bruno, los discursos de Palermo y la ley de Obras pías. Dos únicos partidos pueden existir en Italia: el de los que están con el Papa y los obispos, y el de los que están en contra. Los italianos que sostienen al Papa sirven verdaderamente a la nación, porque la religión es la base del orden social que sostiene a los estados.
Lisboa, 20.
Los diarios ministeriales desmienten el rumor de un desacuerdo entre el ministro de Hacienda y sus colegas, con motivo de la fecha de presentación de los presupuestos. El ministro de Hacienda, según el discurso del Trono, se propone levantar el crédito creando nuevos ingresos sin aumentar sensiblemente los tributos.
Podemos ampliar las primeras noticias del recibimiento hecho a los exploradores africanos Serpa Pinto y Cordón fueron recibidos en el arsenal por el ministro de Marina, y tomando asiento en su coche, fueron llevados a sus domicilios. La multitud prorrumpió al verles en entusiastas vivas. Los barcos portugueses que se hallaban en el Tajo ostentaban banderas.
El presidente de la sociedad de Geografía pronunció a bordo un patriótico discurso.
Los vivos que se dieron al tiempo de desembarcar Serpa Pinto y Cordón, fueron a Portugal y a la integridad de la patria: ninguno de carácter subversivo. Reina completa tranquilidad.
Encontrándose en una taberna de la calle del Principe, el martes próximo pasado, Benito Marés Barbero, soldado del ejército de Ultramar, entregó en calidad de depósito a Isidro Hernandez Sainz un cinto que contenía nueve monedas de oro de cinco duros y una de dos cuartos, cantidad que anoche se negó éste a devolver. Conducido a la delegación de policía del distrito del Congreso, fué reconocido, encontrándosele el cinto y la moneda de cobre.
—Por el coche núm. 13 del tranvía del Este, que guiaba Serafin Diaz, fué atropellado anoche en la calle de Alcalá un joven de 16 años, Luciano Sacristan Garcia. En la casa de socorro del distrito de Buenavista, donde fué conducido, se le hizo la primera cura, pasando despues a su domicilio.
—A las nueve y media de anoche estalló un petardo, produciendo tal estruendo que se oyó en los barrios extremos de Madrid.
El petardo, que era de grandes dimensiones, consistía en una cantidad de pólvora encerrada en un tubo de zinc, sujeto con gruesos alambres. Colocado bajo un banco frente al palacio del señor marqués de Campo, estalló en el momento en que un joven, pariente del difunto Sr. Posada Herrera, se sentaba a descansar, siendo herido ligeramente en el pie derecho.
Los rateros aprovecharon la confusión para robar los portamonedas a dos señoras.
El Sr. Aguilera, que se personó en el

...sitió del suceso. ha dispuesto lo más conveniente para que sean capturados los autores del hecho.
Ha llegado a esta corte en el vapor-correo Montevideo, procedente de la Habana, el distinguido hombre público don Luis Izquierdo y Roldán, gobernador civil de Santiago de Cuba y últimamente administrador de la aduana de la Habana.
Suspendidas por el temporal de estas diadas las representaciones del célebre domador Mr. Malleu, dará las últimas en esta semana, ejecutando en ellas los más notables y nuevos ejercicios. La gran rebaja de precios que se hace para dichas funciones hará que estén tan concurrencias como todas las que ha dado hasta aquí el intrépido domador, tan aplaudido del público de Madrid.
Nos escriben de Toledo que cuenta con el apoyo de personas influyentes en la provincia la candidatura para diputado provincial en las próximas elecciones, de nuestro antiguo compañero en la prensa y querido amigo D. Santiago Romojara.
Hoy lunes a las nueve de la noche celebra sesión pública y científica la sección de cirugía de la Academia Médica Quirúrgica Española.
Usarán de la palabra los Sres. Rivera, Vitorcos y Gonzalez Bravo (D. Luis).
El auxiliar de la asesoría del ministerio de la Guerra ha sido trasladado a la Coruña en virtud de ascenso reglamentario.
Ha llegado a Madrid el diputado a Cortes D. Ramon Lacadena.
Los gobernadores civiles de Oviedo y Burgos saldrán un día de estos para las respectivas provincias de su mando.
Hoy ultimará la comisión de presupuestos el dictamen sobre el articulado general del proyecto.
SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO DE PROVINCIAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Valencia, 20 (5 t.).
En el Tivoli se ha verificado el meeting preparatorio de la huelga, habiendo asistido a él 3000 obreros.
Pedirán ocho horas de trabajo y aumento de jornal.
«No se figuren los burgueses, se ha dicho, que transigirnos por el hambre con lo que se nos ofrezca, aunque durase la huelga una semana. Lo que necesitamos lo tomaremos por ser nuestro. Nuestra manifestación será pacífica, pero si se nos resiste, seremos irresponsables de lo que pueda suceder. Defenderemos el derecho sagrado de los obreros, amparándonos en la razón y en la justicia. Hermanos: los burgueses se enriquecen con vuestra sangre. No lo consintais: mantened vuestros derechos con decisión irrevocable y conseguireis el anhelado fin.»
La sesión ha durado tres horas.
El centro de Maquinistas y fogoneros se ha negado a apoyar la huelga.—Fernando.
Valencia, 30 (7:20 t.).
Han terminado con la mayor solemnidad las fiestas.
El nuevo gobernador ha visitado oficialmente al Ayuntamiento, cambiando frases muy afectuosas y corteses ofrecimientos entre la autoridad gubernativa de la provincia y la local.—Fernando.
Valencia, 20 (8 n.).
La cuestión del momento en esta capital es la anunciada huelga de mayo, siendo muy encontradas las previsiones acerca de la misma. De todas maneras, y sin prestar crédito a los optimistas, que suponen se realizará el acto con la mayor tranquilidad, ni a los que afirman estamos avocados a presenciar muy graves sucesos, puede asegurarse que en Valencia la huelga tendrá mucha mayor importancia que en las demás provincias.—Fernando.
Lérida, 20 (7:40 n.).
En la elección de Ayuntamiento de la capital han resultado triunfantes 18 ministeriales, cinco posibilistas, cuatro federales y un conservador.
Buen tiempo.—Arroyo.
Coruña, 20 (9:25 n.).
Al amanecer de hoy ingresó en el castillo el general Salcedo. Ayer, acompañado del segundo cabo, visitó la población y cuartel de Alfonso XII.
El gobernador de la provincia, de conformidad con la propuesta del ingeniero agrónomo, ha designado 10 fincas para campo de experimentación agrícola, correspondientes a los 10 partidos judiciales.—Madariaga.
Cádiz, 20 (10:30 n.).
Ha llegado la princesa Ratazzi, a quien aguardaba en la estación una comisión del Ateneo y muchos amigos. Preparó una velada en honor de la misma.
Dicha señora visitará al marino Peral. Rómea ha inaugurado su temporada teatral con gran éxito.—Rodriguez.
Sevilla, 20 (7 n.).
Los toros de Udaeta han sido buenos con excepción del quinto. Caballos muertos, 12.
El Gallo pasó regularmente al primero, dando una estocada baja; brindó el cuarto a la duquesa de Alba; le pasó bien y estoqueó regular, recibiendo como regalo una alhaja en su estuche. Dió el quiebro de rodillas.
Muy aplaudido el Espartero, pasando bien al segundo y dándole una estocada caída; en el quinto muy bien pasando y bien al hérrir.
Guerrita superior en el tercero; fué cogido haciendo un quite en el quinto, y estuvo muy expuesto por haber tropezado en un caballo herido: se lastimó un pie y tuvo que retirarse a la enfermería.
El Almendro mató el último toro.
Todos los matadores estuvieron muy bien en los quites.—El correspondiente.
Valencia, 20 (6 t.).
Los toros de Arribas regulares. El Botto bien herido y superior toreando.—P. Logroño, 20 (6:40 t.).
El gobernador, Sr. Perez Calvado, ha salido para Madrid en uso de licencia encargándose del mando el secretario de gobierno. En la misma dirección ha marchado el diputado a Cortes señor marqués de Romeral, siendo despedidos en la estación los viajeros por las autoridades y muchos amigos políticos y particulares.—Rosella.
Murcia, 20 (8 n.).
Ayer tarde en la mina Laiti, de la villa de La Unión, fueron muertos en el acto a consecuencia de la explosión de un barrero los trabajadores de la misma Gabriel Soto y Francisco Martínez.
El juzgado tiene conocimiento del hecho.
Bolsín del día 20.
Sin operaciones.

...
Ayer hemos visitado el sitio donde ocurrió el encuentro, habiendo visto diseminados en distintas direcciones, pedazos de ropas, y un sombrero redondo de fieltro hecho trizas, demostrando todo que la lucha debió efectuarse de una manera desesperada a brazo a brazo.
En algunos puntos, y a pesar del polvo, pueden verse manchas de sangre y removida la tierra, como si por ella se hubieran arrastrado luchando.
Unos muchachos que por aquellas cercanías estaban entretenidos, nos han enseñado un pedazo de tela manchado con sangre, que, por su color y calidad, debe pertenecer al capote del guardia de seguridad Vicente Laguardia, que fué herido por los matuteros, despues de haberle destruido completamente toda la ropa.
El terrapien por donde fué arrojado Echevarría, tiene una altura aproximada de doce metros, y gracias a que aquel pudo ir conteniendo la violencia de la caída, agarrándose a las matas que encontraba, se salvó de una muerte segura, si bien hallase en grave estado.
Toda la tarde de ayer frente a las puertas del juzgado, han permanecido más de 30 mujeres, solicitando ver al juez de guardia y en demanda de que pusiera en libertad a los detenidos.
La mayor parte de ellas demuestran, por sus trajes sucios y pobres, encontrarse en la mayor miseria.
Los agentes han pretendido varias veces hacerlas retirar; pero en vista de la tenacidad de las pobres mujeres, han concluido por permitirles la estancia, siempre que permanezcan en silencio.
Ha celebrado junta general extraordinaria el Ilustre colegio de Farmacéuticos. Ayer tarde ha estado reunida más de cinco horas la junta de gobierno de dicha corporación, y para hoy lunes, vocados, no solamente los individuos de número de la misma, sino también cuantos farmacéuticos se hallen en esta corte.
El Ayuntamiento de Madrid, velando, como es natural, por el bien público, ha ordenado que la sociedad de Telefonos de Madrid instale un aparato en la fábrica del gas; y despues de hechos todos los trabajos, tendido de línea, etc., etc., dicha fábrica se niega a la referida instalación, según ha dicho, para que no la molesten sus abonados con las reclama-

